

LES MAURES

DE CONSTANTINE

EN 1840

PAR M. MORELET

Membre de l'Académie des sciences, arts et belles-lettres de Dijon.



PRÉAMBULE

Les Maures de l'Algérie sont des Arabes qui ont échangé les hasards de la vie nomade contre la sécurité des villes, où ils mènent une existence sédentaire. Ce nom de Maure, qu'un usage traditionnel a consacré, n'est point conforme à la véritable acception de l'histoire ; il est né d'une erreur, ou plutôt d'une confusion qui trouve son explication dans les événements du passé. Les Maurusiens ou Maures, chez les géographes de l'antiquité, furent les peuplades Libyennes (ou Berbères) qui occupaient, comme l'indique leur nom (1), la partie occidentale de l'Afrique, aujourd'hui l'empire de Maroc (2). Convertis à l'islamisme, ils partagèrent,

(1) Voy., sur la racine sémitique du nom, BOCHART, *Géogr. sacr.*, l. IV, c. XXV.

(2) STRABON, *Mauritania*, l. XVII, c. III.